

# Silo reunió hoy a sus seguidores 30 años después, en Argentina

● *Más de medio millar de chilenos concurrió a la cita con el "gurú" de los años setenta. ● Flor Motuda, Cristián Reitze y Pia Guzmán estaban entre los conocidos. ● Al son de la música de Vangelis, el líder del llamado "Poder Joven" comenzó sus palabras en el mismo sitio donde en 1969 inició el movimiento: Punta de Vacas.*

Por Francisco Javier Artaza  
Fotos: Sergio Riebel  
la Segura en Punta de Vacas, Argentina

Treinta años después de la primera aparición pública del controvertido Silo, miles de personas provenientes de 62 países, aunque en su mayoría chilenos y argentinos, volvieron a congregarse esta mañana bajo el imponente mural de las altas montañas de la Cordillera de los Andes, en el sector de Punta de Vacas, Argentina, a unos 15 kilómetros del Paso Los Libertadores, para recordar ese momento, decirle al mundo que están vivos y escuchar las palabras de su "gurú", Mario Rodríguez Cobos, Silo.

Tres décadas han transcurrido desde entonces, pero la presencia de Silo despierta la misma reverencial admiración entre sus seguidores, como desconcierto e inquietud en la mayoría de las personas, para quienes el movimiento silótico sigue siendo un misterio.

"Silo, un extraño personaje que dice ser la encarnación de Cristo y cuyas actividades han inspeccionado no pocas veces a la policía hizo ayer su primera y solitaria aparición pública ante 300 personas, periodistas y curiosos", publicó El Mercurio el 7 de mayo de 1969, tres días después del acto en Punta de Vacas.

## *A la espera de "la arriega del maestro"*

Hoy la historia se repite, con algunos diferencias. Ya no existe la pequeña estación ferroviaria de Punta de Vacas. Una estación blanca, un cuartel de Gendarmería y amplias dependencias de oficinas, que incluyen establecimientos para comidas, central telefónica y de correos, rodean el desolado elegido por Silo para hablar por primera vez. Tampoco hace nieve, ni hace el frío que caía cuando a los felices seguidores de Rodríguez Cobos, que, sentados sobre las piedras aguardaban por horas la "arriega del Maestro".

Decenas de países tan diversos como Estados Unidos, Turquía, Francia, Corea, Kenia, simbolizan a las delegaciones extranjeras presentes. Precisamente ayer en la tarde, en Mendoza, Silo se reunió con ellos en un céntrico hotel, por lo que no pudo viajar a Uspallata como estaba previsto.

Poco a poco comenzaron a llegar, muy espaciados en un principio, vehículos con miembros del movimiento provenientes de Chile. José Gabriel Pérez, ex dirigente del Partido Humanista y actual funcionario de gobierno, y su esposa Pia Guzmán, son de los primeros. Salieron de Santiago antes de las 5.30 horas. Aca los reciben con efusivas y fraternales abrazos.

## *Desde Santiago salieron 13 buses*

"Desde Santiago salieron 13 buses y en los últimos días han pasado varias delegaciones amigos de otros países. La idea no era realizar un acto masivo,



ESTA MADRUGADA EN PLAZA ITALIA, entre miles de la gente que esperaba asistir a las horas, un humilde vendedor vendía cuadros de Silo a 2 mil pesos. "Tengo 50 y estoy seguro que después de que habla Silo les vendrá todos".

Esa no era la finalidad. El objetivo era informar a los amigos, pero sin un anán convocante. Incluso se recomendó no llevar banderas ni flores para no darle un carácter partidista o institucional", dijo Flores. Peque a que Silo ingresó al partido Humanista argentino hace poco tiempo, el acto no fue convocado por esa organización política.

Mientras sube la ladera hacia el monolito, Pia Guzmán recuerda que no pudo venir hace 30 años porque sus padres no le dieron autorización. "Tenía 15 años, la sociedad chilena en ese entonces era mucho más tradicional que ahora. Todo esto parecía muy extraño, así que no me dejaron venir. Lo más increíble es que hace 30 años Silo habló de que el deseo se entiende al soñamiento y hoy, en medio de una sociedad de consumo, ese encadenamiento al deseo te impide el desarrollo personal", señala.

Lentamente los asistentes comienzan a distribuirse por la ladera del cerro. Sentados sobre las piedras, evitando el monolito, donde Silo les dirigirá algunas palabras. Entre ellos se encuentra Cristián Reitze, dirigente del Partido Alianza Humanista Verde, y el cantante Florita Motuda.

Enfundado en una parka blanca y unos sencillos jeans, Silo se entretiene fotografiándose junto a sus seguidores que, apretujados, pugnan por salir al lado de su guru. De fondo, por dos parlantes, se escucha Vangelis, música de los 60 y comienzos de los 70, como Pink Floyd. El ambiente es relajado, sin ninguna programación especial.

De pronto, casi al mediodía, una bengala dirigida hacia el cielo indica que es el momento. Silo va a hablar. Todos, expectantes, callan de inmediato.

Silo ha vuelto hoy para revisar una época que ya se fue.

**Silo reunió hoy a sus seguidores 30 años después, en Argentina [artículo] Francisco Javier Artaza.**

**AUTORÍA**

Artaza, Francisco Javier

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Silo reunió hoy a sus seguidores 30 años después, en Argentina [artículo] Francisco Javier Artaza. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)